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Retrouvez plus d’informations sur 
www.saintmartindesnoyers.fr et suivez  

le « MART’HEBDO »  chaque semaine dans la  
rubrique « Vie municipale » 
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 j e u n e s s e     

Cet été 2021 aura été 
marqué à St Martin des 
Noyers par la réussite du 
premier Festi’Noyen le 3 
juillet dernier. Le comité 
des fêtes, par son      
audace et son abnéga-
tion, est parvenu à    
mener à bien ce premier 
projet dont l’incertitude 

sanitaire aura bousculé jusqu’au bout son 
organisation. Le feu d’artifice qui a diverti 
toutes les générations Martinoyennes fût un 
grand moment, après des années d’interrup-
tion. De plus, il restera aussi l’un des        
premiers du département après cette longue 
période sans festivités. Soulignons égale-
ment la mobilisation du Foyer des Jeunes 
dans l’animation de cette fête. 
Cette saison estivale se sera distinguée par 
son instabilité, tant sur le plan météorolo-
gique que sur le plan sanitaire. Tant mieux 
pour ceux qui ont profité de vacances      
ensoleillées ! 
La rentrée scolaire s’est donc effectuée une 
nouvelle fois avec des protocoles sanitaires à 
respecter, reportant à plus tard un retour à 
la normale. 
Le « pass’sanitaire », bien que contraignant 
pour ceux qui doivent le faire respecter,   
permet la reprise de nombreuses activités 
sportives et culturelles, et de maintenir   
ouvert l’ensemble de nos commerces. À 
l’heure où j’écris ces lignes, les chiffres sont 
encourageants et laissent entrevoir une  
diminution des contraintes sanitaires. 
 
Les projets communaux avancent : la       
rénovation de la mairie se termine, la Cité 
des Primevères se prépare à une cure de 
rajeunissement et le nouveau lotissement 

du Fromenteau prend forme ! Le retard pris 
dans la réalisation de ce dernier laisse     
apparaitre un véritable déficit de logements 
sur notre commune et aux alentours. De 
nombreuses entreprises locales peinent à 
recruter car ils ne trouvent pas toujours de 
quoi loger les postulants. Dans ce contexte, 
il est décevant de voir des maisons vacantes 
ou abandonnées sur notre commune. Des 
accompagnements et des aides pour les  
rénovations et les réhabilitations existent, 
n’hésitez pas à vous renseigner auprès de la 
Communauté de Communes du Pays de 
Chantonnay si vous êtes concernés. 
 
Enfin, je tenais à saluer Marie-Claude RAY 
pour son implication en tant que conseillère 
municipale de 2014 à 2021 et qui a dû     
démissionner suite à un déménagement 
dans une commune presque voisine. Notre 
première suppléante, Adeline CHARTEAU, lui 
a succédé depuis la dernière réunion de  
conseil municipal. Nous lui souhaitons la 
bienvenue et une bonne intégration parmi 
nous. 
 
Au mois de juin, deux nouveaux représen-
tants au Conseil Départemental de la       
Vendée ont été élus. J’adresse toutes mes 
félicitations et mes vœux de réussite à 
Alexandra GABORIAU et Cyrille GUIBERT, 
pour les 6 ans à venir. Je souhaite également 
la même chose à la nouvelle équipe         
régionale élue le même jour, autour de 
notre présidente des Pays de la Loire     
Christelle MORANÇAIS. 

 
 

Le Maire, 
Christophe GOURAUD 
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 CONSEIL MUNICIPAL 

Le Conseil Municipal du 3 JUIN 2021 

Le Conseil Municipal a : 
 

- décidé de verser une participation pour l’année 
scolaire 2020/2021 correspondant aux frais de 
fonctionnement d’un élève scolarisé à l’école publique 
yonnaise (septembre 2021), pour assurer la scolarisation 
d’un enfant de la commune de Saint-Martin-des-Noyers, 
en ULIS Ecole pour l’année scolaire 2020/2021 ;  

 

- décidé de fixer les participations aux charges de 
scolarisation des enfants de la commune de Fougeré à 
578€, pour l’année scolaire 2020/2021 à l’école Anselme 
Roy ; 

 

- approuvé la convention relative de réalisation d’une 
mission de Simulation Thermique Dynamique (STD), sur 
des bâtiments communaux nécessitant des travaux de 
rénovation énergétique, à savoir : l’école Anselme Roy 
et l’accueil de loisirs et périscolaire, fixant les 
participations financières suivantes, subventionnée à 
hauteur de 80% par le SyDEV  : 

 

 
► école publique : montant total de l’étude 4 180€ 

HT soit 836€ HT à la charge de la collectivité, 
► Centre périscolaire : montant total de l’étude        

3 950€ HT soit 790€ HT à la charge de la 
collectivité, 

Considérant que cette action a pour objet de fournir une 
aide à la décision en matière de travaux de maîtrise de la 
demande en énergie et de production d’énergie à partir 
de sources renouvelables sur les bâtiments étudiés ; 

 

- approuvé la convention d’occupation sur le domaine 
privé communale au profit d’AZALEE, pour 
l’implantation d’un local technique (shelter NRO) rue 
Sainte Agathe (parking ancienne caserne des pompiers), 
dans le cadre du déploiement de la fibre optique en 
Vendée ; 

 

- adopté la dénomination des rues du nouveau 
lotissement « le fromenteau » : 

► rue des Métives,  

► rue des Epis. 

Le Conseil Municipal du 8 JUILLET 2021 

Le Conseil Municipal a : 
 

- approuvé la convention partenariale complémentaire 
« Foyer des Jeunes », entre la collectivité, l’association 
et la fédération, ces deux dernières entités représentant 
ensemble le mouvement Familles Rurales. Le conseil a 
également accepté de mettre à disposition une des 
salles associatives située rue du Stade ; 

 

- accepté de mettre à la disposition d’ENEDIS, un terrain 
d’une superficie de 20 m², rue René Couzinet (parking 
des ateliers municipaux), destiné à l’installation d’un 
poste de transformation de courant électrique, pour la 
mise en place d’une centrale photovoltaïque ; 

 

- approuvé l'adhésion de la commune au service de 
paiement en ligne PAYFiP avec la DGFIP, offrant aux 
usagers un moyen de paiement simple, rapide et 
accessible, par carte bancaire ou par prélèvement 
automatique, pour régler les créances ayant fait l’objet 
d’un titre exécutoire et pris en charge par le comptable 
public ; 

 

- approuvé le projet de plantation sur le domaine 
communal en lien avec le Département de la Vendée. Le 
Conseil Départemental de la Vendée a lancé une action  

 
« Planter 600 000 arbres sur les biens communaux et 
intercommunaux » dans le cadre de son plan Vendée 
Biodiversité et Climat.  

Cette action a pour objectif d’augmenter le stockage du 
carbone dans le respect des enjeux de biodiversité. Les 
parcelles retenues sont situées route de la Ferrière (à 
proximité du bassin d’orage de la Turquie) : plantations 
d’un boisement sur 12 000 m², implantation de 
bosquets bocagers (4 de 40 à 50 m²) et plantation d’une 
haie bocagère sur 100 m ; 

 

-  décidé d’attribuer le marché relatif à l’exécution des  
travaux de grosses réparations de voirie 2021, au 
candidat qui a présenté l’offre économiquement la plus 
avantageuse, soit l’entreprise COLAS basée à La Roche-
sur-Yon pour un marché global de  107 282,66 € H.T. – 
128 739,18 € T.T.C. ; 
 
- décidé de solliciter auprès de la Communauté de 
Communes du Pays de Chantonnay le fonds de concours 
pour un montant de 64 192€ en investissement, pour les 
travaux de voirie 2021 et les travaux d’aménagement du 
terrain de football, drainage et arrosage ; 
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- décidé de verser une participation de 144.50€ 
correspondant aux frais engendrés par le Centre médico
-scolaire de Chantonnay soit une participation 
financière de 0.50€ et un effectif total pour Saint-Martin
-des-Noyers de 289 élèves pour l’année 2018/2019 ; 

 

- décidé de verser une participation de 767.28€ pour 
l’année scolaire 2020/2021 correspondant aux frais de 
fonctionnement d’un élève scolarisé à l’école publique 
de Mouilleron-le-Captif, pour assurer la scolarisation 
d’un enfant de la commune de Saint Martin-des-Noyers, 
en ULIS Ecole ;  

 

- a décidé de répondre à l’appel à projets pour un socle 
numérique à l’école Anselme Roy pour une dépense de 

11 154€ TTC et une subvention à hauteur de 7 628€, 
dans le cadre du plan de relance présenté par le 
Gouvernement. L’appel à projets pour un socle 
numérique dans les écoles élémentaires vise à réduire 
les inégalités scolaires et à lutter contre la fracture 
numérique ; 

 

- approuvé l'avant-projet définitif des travaux 
d’aménagement des espaces communs de la cité des 
Primevères pour un montant de 312 000 € HT, et 
autorisé M. le Maire à procéder au lancement des 
consultations d'entreprises et à finaliser la 
rémunération de la maîtrise d'œuvre (cabinet 
GEOUEST) sur la base du montant estimé des travaux. 
 

Le Conseil Municipal du 16 septembre 2021 

Le Conseil Municipal a : 

 

- décidé de limiter à 40 % de la base imposable, l’exoné-
ration de deux ans de la taxe foncière sur les propriétés 
bâties en ce qui concerne tous les immeubles à usage 
d’habitation (constructions nouvelles, additions de cons-
truction, reconstructions, et conversions de bâtiments 
ruraux en logements) ;  

 

- décidé d’assujettir les logements vacants à la taxe 
d’habitation, vu les dispositions de l’article 1407 bis du 
code général des impôts permettant au Conseil Munici-
pal d’adopter cette taxe ;  

 

- décidé d’approuver le passage à la nomenclature M57 
(vocation à devenir la norme pour toutes les collectivités 
à compter du 1er janvier  2024, en remplacement de            
l’actuelle M14) par anticipation à compter du 1er janvier 
2022 et à s’inscrire à l’expérimentation du CFU 2023 
(nouvelle présentation des comptes locaux pour les élus 
et les citoyens, si le législateur en décide ainsi, le CFU 
sera un document comptable conjoint et se substituera 
au compte administratif et au compte de gestion) pour 
les comptes 2022, d’autoriser Monsieur Le Maire à si-
gner la convention entre la commune et l’Etat, ainsi que 
tout document afférent à ce dossier et à procéder à 
toutes les démarches nécessaires à l’application de la 
présente décision ; 

 

- décidé d’approuver la décision modificative n°2, sui-
vante, afin de procéder à l’apurement du compte 1069 
obligatoire pour le passage à la M57 au 01/01/2022 et 
également prévoir les crédits pour l’acquisition de mobi-
lier à la bibliothèque au 2184 opération 115 ; 

 

- approuvé l’admission en non-valeur des produits     
irrécouvrables sur le budget 2018, pour la somme de  

 
 

17.75 €. Les crédits sont inscrits en dépenses au budget 
de l'exercice en cours de la commune ; 

 

- adopté les tarifs communaux et les tarifs assainisse-
ment pour l’année 2022 ; 

 

- approuvé l’avenant n°1 pour la non-réalisation des tra-
vaux d’aménagement accessibilité voirie au Foyer Soleil, 
en raison du projet d’agrandissement de T1 par Vendée 
logement et autorisé Monsieur le Maire à le signer et à 
procéder à sa notification :  
 

Montant initial du marché     96 936,00 € H.T. 
Montant de l’avenant   - 10 127,68 € H.T. 
Moins-value     - 10,45 % 
Nouveau montant du marché    86 808.32 € H.T 
 

- approuvé le projet de bail professionnel pour la loca-
tion du cabinet de santé situé rue de l’Aubépine entre la 
commune et une pédicure-podologue, le montant du 
loyer est défini comme suit : 
 

- adopté le rapport 2020 sur le prix et la qualité du     
service public d’assainissement collectif. 

 

- a procédé à l’installation de Madame CHARTEAU    
Adeline, conseillère municipale, inscrite sur la liste des 
élections 2020, en place de Madame RAY Marie-Claude, 
démissionnaire. 

  
Salle  

consultation 

Salle  
consultation/

labo 

Salle  
consultation/
labo/studio 

1 à 2 jours/
sem. 

260,00 € 310,00 € 375,00 € 

3 à 5 jours/
sem. 

520,00 € 620,00 € 750,00 € 
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 CONSEIL MUNICIPAL 

COMMISSION VOIRIE  

Depuis plusieurs mois, la commission 
travaille sur l’élaboration d’un plan plu-
riannuel d’entretien de notre voirie. Ce 
plan est figé sur les 4 prochaines années, 
bien qu’il puisse y avoir quelques ajuste-
ments selon le vieillissement de nos 

routes. Pour 2021, les travaux se sont achevés, avec no-
tamment : 

► La route de la Pennerie. 
► La rue Clovis Jousseaume. 
► La route de la Brosse. 
► La route de la Couaire/l’Ouche Martin 
► La route de la Cantinière. 
► La continuité du chemin du bocage 
► La route de la Garnerie. 

Ces travaux représentent 130 000€ de budget, à cela 
vient s’ajouter la réalisation du PAT (Point à temps) pour 
15 000€.  

Cette année marquera le début des travaux de réfection 
de la cité des Primevères, qui ont commencé avec la 
reprise complète de la canalisation d’eau potable et la 
fin de la viabilisation des trois nouvelles parcelles.  
En fin d’année, le SYDEV va procéder à l’effacement 
complet des réseaux électriques et télécoms sur toute la 
cité. Cela va être un confort visuel et sécuritaire pour les 
riverains. Le conseil municipal a validé l’avant-projet de 
réfection de la voirie après avoir rencontré les habitants 
du secteur. Cette réhabilitation a pour but de remettre 
un coup de jeune à la rue, permettre un cheminement 
plus agréable et une  gestion des eaux pluviales avec 
moins de zones imperméabilisées. Vous pouvez vous 
rendre en mairie afin de consulter le plan, affiché dans 
le hall. 
 

Jérémy CONNIL, Adjoint au Maire. 

COMMISSION BÂTIMENTS  

En 1993, la municipalité inaugurait la 
nouvelle mairie. Déjà 28 ans! Depuis 
quelques années, nous réfléchissions à 
une rénovation énergétique de ce 
bâtiment. En mars 2020, nous avons opté 
pour la géothermie comme source de 

chaleur. Cela a été possible grâce aux subventions 
exceptionnelles qui nous ont été accordées dans le 
cadre de la relance. Nous en avons profité pour faire 
d’autres travaux, toujours dans le but de faire des 
économies de déperdition thermique et financières.  
Les ouvertures ont été changées par des vitrages plus 
épais, le plafond du hall a été abaissé, l’isolation des 
combles a été améliorée, la ventilation double flux a 
remplacé la simple flux.  

Le vitrage dans la salle du conseil a été réduit et une 
porte automatique est installée à l’entrée de la mairie. 
Nous en avons profité pour refaire les peintures, et un 
nettoyage extérieur sera réalisé. 
Je profite de ces quelques mots pour m’excuser auprès 
de la population de la gène occasionnée, et remercier le 
personnel qui a travaillé dans un véritable chantier 
durant 5 mois. 
Merci à tous ceux qui ont participé de près ou de loin à 
ce projet et à cette réalisation. 
Au plaisir de vous recevoir à nouveau dans notre belle 
mairie. 

 

Jean-Claude DREUX, Adjoint au Maire. 
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COMMISSION AFFAIRES SOCIALES  

Le Conseil Municipal des Enfants passe à l’action 
 

Le CME s’est réuni le 17 septembre. Lors de cette rencontre, les enfants ont présenté les affiches 
qu’ils ont réalisées afin de sensibiliser les habitants de St Martin des Noyers face aux divers déchets, 
déjections canines, etc… qui envahissent nos espaces verts et trottoirs. Vous retrouverez ces affiches 
sur les panneaux prévus à cet effet, situés dans différents espaces de la commune.  
Ils ont également débuté la confection de boîtes à idées qui seront mises à la disposition des 
habitants dans les commerces et à la mairie afin de pouvoir faire remonter vos observations et 
remarques. 

 

« La Joséphine »  

à St-Martin-des-Noyers 
 

 

Cet évènement qui se déroulait autrefois à 
la Roche-sur-Yon, est depuis 2 ans déloca-
lisé dans les communes qui souhaitent      
participer. De nombreuses « Joséphines » 

ont donc effectué le parcours de 5 kms qui leur était proposé en soutien pour 
la lutte contre le cancer du sein.  
 

Merci à tous les commerçants qui se sont mobilisés afin de parer leurs       
commerces de couleur rose pour le mois « octobre rose » ainsi qu’à Fabien 
POIRIER et Maxime ROULLON qui ont gracieusement réalisé le panneau de la 
Joséphine. Hélène GABORIT, Adjointe au Maire. 
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 INFOS MUNICIPALES 

À compter du 28 juin 2021 (et le dernier lundi de chaque mois),  l’espace France     
Services de Chantonnay accueillera la permanence d’un conciliateur de justice. 
 

Qu’est-ce que la conciliation de justice ?  

La conciliation de justice est un mode amiable de règlement des « différends » 
(MARD), souvent qualifiés de « différends de la vie quotidienne ». Elle peut intervenir 
en dehors de tout procès ou devant un juge, ou être déléguée par ce juge à un conci-
liateur de justice. 
C’est une procédure simple, rapide et entièrement gratuite.  Si elle aboutit, elle 
donne lieu à la signature d’un accord total ou partiel par les parties, constaté par le 
conciliateur de justice. Cet accord peut être homologué par le juge afin de lui  donner 
force exécutoire « valeur de jugement ». 

CONCILIATION DE JUSTICE  

La conciliation de justice : un passage obli-
gé lorsqu’un différend surgit. 
 
La conciliation de justice constitue            
désormais un préalable obligatoire  à      
l’action en justice devant le tribunal          
judiciaire lorsque la demande n’excède pas 
5 000€ ou lorsqu’elle a trait à un conflit de 
voisinage (loi n°2019-222 du 23 mars 2019- 
décret n° 2019-1333 du 11 décembre 2019 
créant l’article 750-1 du code de procédure 
civile). 
 
5 bonnes raisons de tenter la conci-

liation de justice : rapide, gratuit, sans 
aléas, droits préservés, accord officiel.  
 
 

Donner les moyens aux citoyens d’être leurs 
propres acteurs de la résolution de leurs 
différends, c’est favoriser leur règlement, 
reposant sur l’accord de chacun. Une justice 
plus proche, dédramatisée, fondée sur 
l’équité, tout en assurant la sécurité         
juridique grâce à l’homologation, par le juge, 
du constat d’accord établi à l’issue de la   
conciliation de justice. 
 
 
 

PRENEZ RENDEZ-VOUS au            
02 51 36 88 87 ou à l’espace 

France Services de Chantonnay 

DÉCLARATION DES RUCHES  

Les différends concernés et champ d’action : 
  

► Litiges entre personnes, 
► Relations entre bailleurs et locataires, 
► Litiges de la consommation, 
► Litiges et troubles du voisinage, 
► Problèmes de copropriété, 
► Litiges entre commerçants. 

Sont exclus : les affaires pénales, les affaires relevant de l’état 
des personnes ou du droit de la famille, et les différends et     
conflits entre les administrés et l’administration, ces derniers 
peuvent être soumis au défenseur des droits. 
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LA VIE DE NOS AINÉS  

CLUB DES RETRAITÉS 

EHPAD SAINTE-AGATHE  

Chaque année, nous proposons un séjour vacances pour 5 résidents de Sainte Agathe et 7 résidents de St Vincent de 

Paul. Il a eu lieu du 6 au 9 septembre. Nous logions au centre de vacances Ste Marie de la Mer à Brétignolles-sur-

Mer. Quatre jours intenses avec au programme des  balades, des pique-niques, restaurant, sortie au marché, visite             

touristique en petit train et l’occasion de 

mettre les pieds dans l’eau pour ceux qui 

le souhaitaient… Comme tous les ans, 

ces vacances étaient synonyme d’éva-

sion, de découvertes et de détente puis-

qu’elles permettaient pour un temps de 

s’éloigner de l’institution et de vivre au-

trement. Les résidents en sont revenus 

avec des souvenirs plein la tête !!!  

Après une trop longue pause, le club des retraités a repris ses activités le jeudi 23 septembre dernier. De 

nombreux décès sont à déplorer durant cette période particulière. Pour ces défunts, une messe sera célébrée le 

dimanche 17 octobre 2021 à 9h30 en l’église de St Martin des Noyers. 

De nouvelles activités sont souhaitées pour ce nouveau départ. Un jeu de palets devrait s’organiser. Un jeu de 

boules est possible. La belote reste l’attraction de base, pourquoi ne pas rajouter des parties de tarot… Le scrabble 

et autres jeux de société vont également repartir. 

L’adhésion de nouveaux retraités est fortement espérée, il suffit de consacrer quelques heures tous les 15 jours et 

nos ainés sauront apprécier vos efforts. Pour nous Martinoyens, il faut savoir que ce club a été fondé par la volonté 

de nos parents. 

Pass’ sanitaire et carte d’identité seront nécessaires afin de s’adapter à la pandémie. Cette année 2021/2022 

marquera un changement radical dont nous sommes tous conscients. Force est de constater que les plus âgés 

d’entre nous ont aussi vécu d’autres nombreuses périodes, quelques fois plus pénibles, elles sont restées gravées 

dans leur mémoire. À nous de réagir.  

Bonne reprise à tous ! 

MÉMOIRE ET PATRIMOINE 
La collaboration entre la Municipalité et le 
groupe Mémoire et Patrimoine devrait 
permettre la réalisation d’un projet 
commun : la mise en place dans le centre 
bourg, d’un « parcours de mémoire » 
composé de copies de cartes postales 
anciennes, avec indications de 
l’implantation des activités économiques 
connues à l’époque de la prise de vue. 
Une façon de montrer l’évolution de notre 
cadre de vie et de rappeler les métiers 
disparus. 
            

Boulangerie Bascule municipale Monument aux Morts 14/18  
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 ENFANCE ET JEUNESSE 

ÉCOLE ANSELME ROY 

Pour toute information ou toute inscrip-
tion, n’hésitez pas à contacter l’école : 
 

135 rue des Ormeaux 
85140 ST MARTIN DES NOYERS 

02.51.07.81.25/ce.0850553p@ac-nantes.fr 

La rentrée a eu lieu le jeudi 2/09 pour les 107 élèves de l’école. Cette année sera marquée par les arts du 
cirque. Les élèves découvriront cette discipline, puis nous créerons un spectacle pour les familles. 

L’équipe pédagogique : 

Directrice : MORINEAU Clémence,  

déchargée le lundi 

TPS-PS-MS : Clémence MORINEAU 
et Enzo DAVY (lundi et mardi)  

ATSEM : Sandy LEGRAND 

GS-CP : Céline MARTINEAU 

ATSEM : Fabienne BLANCHARD 

CE1 : Hélène MALIDIN 

CE2-CM1  : Julien JOGUET 

CM1-CM2 : Sébastien BOISSIERE et 
Ludivine GUERINEAU (jeudi) 

AMICALE LAÏQUE  

L’assemblée générale a eu lieu le vendredi 17        
septembre 2021 à l’école Anselme Roy. Le bilan de 
l’année scolaire 2020/2021 et les projets pour 
l‘année 2021/2022 ont été présentés. Nous avons élu les nouveaux 
membres de l’équipe. N’hésitez pas à venir nous rejoindre pour ren-
forcer l’équipe, nous avons besoin de vous ! 

Un projet autour du cirque est financé majoritaire-
ment par l’Amicale pour cette nouvelle année sco-
laire, et va permettre aux enfants de découvrir 
l’univers du cirque sous plusieurs activités.  

Un projet de séjour est à l’étude pour le début d’année 2022 et sera 
financé en grande partie par l’Amicale, grâce à la mobilisation du 
bureau et de tous les parents bénévoles qui nous soutiennent !  
Ce projet ne pourrait pas se faire sans l’investissement de l’équipe 
enseignante que nous remercions pour leur engagement auprès de 
nos enfants ! Nous tenons tout particulièrement à remercier 
l’équipe municipale qui nous a attribué des subventions exception-
nelles depuis ces deux années difficiles, afin de maintenir les actions 
et sorties auprès des enfants de l’école. Sans ces subventions, les 
deux projets en cours n’auraient pu être envisagés.  

1er rang : MALIDIN Hélène, LEGRAND Sandy, BOISSIÈRE Sébastien, JOGUET Julien 
2ème rang : GUÉRINEAU Ludivine, PAPIN Gaëlle (AESH), MORINEAU Clémence,        
CHAPLEAU Maryline (AESH), BLANCHARD Fabienne, MARTINEAU Céline, DAVY Enzo. 

Les projets de l’école :  
 

Cette rentrée était encore particulière avec 
le respect du protocole sanitaire.   
Des priorités ont été mises en place : 
 

► Garantir la sécurité de tous avec le     
maintien des gestes barrières et la réalisa-
tion d’exercices de sécurité. 

► La continuité de notre projet d’école, avec 
une adaptation au contexte sanitaire : 

 

• Renforcer les compétences de la langue 
écrite et orale : l’écriture d’articles dans 
chaque classe pour alimenter le site  
internet de l’école (e-primo) et pour   
préparer les élèves au collège avec le 
site e-lyco. Une fréquentation hebdoma-
daire de la bibliothèque de l’école. 

 

• Renforcer l’éducation artistique et cultu-
relle : 3 séances de cinéma (privatisé) 
par classe. Si possible, de nombreux 
spectacles, et le projet cirque. 

 

• Développer les compétences citoyennes 
et psycho-sociales : les classes du CP au 
CM2 se rendront à la piscine de       
Chantonnay en fin d’année scolaire.  Les 
élèves développeront également ces 
compétences via la création complète 
du spectacle de cirque (numéro, transi-
tion, billets, décoration...). 

NOUS SOUHAITONS UNE TRES BONNE     
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ÉCOLE PIERRE MONNEREAU 

Pour cette année scolaire 

2021-2022, l’école Pierre 

Monnereau c’est : 
 

 169 élèves 

 7 classes 

 120 familles 

 10 enseignantes 

 3 ASEM 

 2 associations de 

parents bénévoles : 

APEL et OGEC. 

 

Pour toute information ou toute ins-
cription, n’hésitez pas à contacter 
l’école :  
 
 

113 rue du Dr Gauducheau 
85140 ST MARTIN DES NOYERS 

02.51.07.84.90 
direction@stmartindesnoyers-

pierremonnereau.fr 
 

http://stmartindesnoyers-
pierremonnereau.fr/  

L’équipe pédagogique et la composition des classes : 

Trois nouvelles enseignantes ont été accueillies au sein de l’équipe : Myriam ROUSSEAU, Hélène RIGAUDEAU et 

Sylvaine SOLLIER. 

► PS1/PS2 (26 élèves +4 PS1 en janvier) : Myriam ROUSSEAU 

► MS/GS (23 élèves) : Jocelyne ANGIBAUD et Sandrine GOBIN  (les vendredis) 

► GS/CP (23 élèves) : Nadine FRAPPIER 

► CP/CE1 (24 élèves) : Hélène RIGAUDEAU et Sylvaine SOLLIER (les mardis) 

► CE1/CE2 (26 élèves) : Lydie AUVINET et Sylvaine SOLLIER (les jeudis) 

► CM1 (28 élèves) : Estelle RENAUDIN et Sylvaine SOLLIER (les lundis) 

► CM2 (19 élèves) : Laure NICOLLEAU 

et Céline RAVELEAU qui accompagne les élèves éprouvant des difficultés scolaires. 

L’équipe enseignante sera épaulée par 3 ASEM :  

►  Christelle ROCHETEAU, ASEM en PS 

► Noémie GOURAUD, ASEM en MS/GS 

► Clara GUILMINEAU, ASEM en GS/CP 

1er rang:  Sylvaine SOLLIER, Laure NICOLLEAU, Lydie AUVINET. 
2ème rang : Estelle RENAUDIN, Céline RAVELEAU, Jocelyne ANGIBAUD, Nadine 
FRAPPIER, Hélène RIGAUDEAU, Sandrine GOBIN, Myriam ROUSSEAU. 

E     ANNÉE SCOLAIRE À TOUS LES ENFANTS ! 

L'année 2021 a été marquée par la mise en place d'un projet mécénat. De nombreuses entreprises de St Martin 
ont répondu favorablement à notre demande, ainsi que des particuliers. Grâce à vous tous, nous avons collecté 
9150 €! Un grand merci à tous nos mécènes. Cette collecte a permis de réaliser 
des aménagements de la cour. La structure de jeux a été changée, nous avons 
apporté plusieurs zones de gazon artificiel pour permettre aux enfants de se   
poser et de faire agréablement des jeux assis. Nous avons refait toutes les       
peintures au sol des jeux et terrains de sport. Enfin, une fresque enfantine a été 
peinte bénévolement. Merci à tous les mécènes des heures passées pour l'école, 
nous les avons remerciés lors de l'inauguration, qui a eu lieu le 1er octobre. 

En cette rentrée des classes, l'OGEC et l'APEL se mobilisent à nouveau pour faire 
vivre les associations et apporter le soutien nécessaire à la vie de l'école et des 
écoliers. Différentes manifestations sont déjà en cours de préparation, comme la 
disco du 20 novembre ainsi que notre traditionnel arbre de Noël le 11 décembre. 

Notre assemblée générale aura lieu en fin d'année (date à définir). 

Charlotte Potier, présidente APEL et Aurélien Rousseau, président OGEC. 

OGEC - APEL  

mailto:direction@stmartindesnoyers-pierremonnereau.fr
mailto:direction@stmartindesnoyers-pierremonnereau.fr
http://stmartindesnoyers-pierremonnereau.fr/
http://stmartindesnoyers-pierremonnereau.fr/
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 ENFANCE ET JEUNESSE 

MAM « AU PAYS DES CHOUPINOUS » 
Le 15 juillet, nous avons fait une sortie à la nouvelle caserne des pompiers. Lény, Baptiste, Axel et Malo ont pu voir 
les camions et les vestiaires avec les tenues. Nous remercions Romaric qui nous a fait partager sa passion avec des 
mots adaptés aux enfants. Ils sont tous repartis avec des étoiles dans les yeux.  Début septembre, ce sont les retrou-

vailles avec les enfants, mais aussi la rentrée scolaire pour certains 
choupinous : Baptiste, Axel et Lény ont rejoint Alyson et Nathan sur 
les bancs de l'école. Nous avons accueilli de nouveaux enfants :  
Lola, Malo, Nolan, Logan et Mickaël.  
 

La MAM a aussi soufflé ses 7 bougies et nous en profitons pour   
remercier les parents des 73 enfants que nous avons accueillis    
durant ces années pour leur confiance. Nous sommes ravies de les 
voir grandir, s'épanouir, de voir des premières amitiés et même des 
premiers amours se créer. Nous nous souhaitons encore de longues 
années de bonheur avec les choupinous!!!! 

FAMILLES RURALES 

Accueil de loisirs et pré-ados 

Après un bel été au centre de loisirs, 
la rentrée s’est très bien passée. Les 
effectifs sont au rendez-vous ainsi que 
les nouvelles familles. Le protocole de 
rentrée reste inchangé par rapport à  
celui de la fin de l’année scolaire 
2020/2021. Nous accueillons toujours 
les enfants en écoles séparées, au  
regret bien évidemment des enfants 
et de l’équipe d’animation. Nous    
espérons un retour par tranche d’âge 
au plus tôt. Les mercredis de l’année scolaire sont placés sous le thème de « la fête de … ». Ainsi les mercredis de la 
1ère période seront sous les sous-thèmes de « la fête du cinéma, la fête  des supers héros et la fête des petits        
fantômes ». 
Concernant les préados, ils ont pu, sur cette fin d’été, faire leur grosse sortie à Nantes grâce à l’autofinancement  
(avec la visite des machines de Nantes, escape-game et shopping). Ils ont pu faire également leur sortie au Parc   
Astérix qui avait été repoussée suite au COVID.  Deux supers moments pour eux.  
Les activités des vendredis soirs préados ont repris fin septembre avec une première soirée sur le thème « retour de 
plage ». La commission jeunes est relancée et pourra bientôt se retrouver afin d’imaginer les futurs actions d’autofi-
nancements, et la sortie qui pourrait leur faire plaisir en fin d’année scolaire 2022. 

Multisport 3/6 ans : 
Les canailles sportives est un service qui connait toujours un succès lors des inscriptions pour l’année scolaire 
2021/2022. 31 enfants profitent cette année de ce service mis en place par l’association en partenariat avec        
Caroline ALAIN, éducatrice sportive.  
 

Aide aux devoirs : 
L’association travaille pour que le service de l’aide aux devoirs, gratuit pour les familles, se remette en place fin   
septembre/début octobre, tous les lundis et jeudis soir pour les enfants qui partent après 18h15. 
 

Foyer des jeunes : 
Les jeunes sont très contents de leur nouveau local et ont pu l’aménager pour la rentrée. Une vingtaine de jeunes 
sont  inscrits pour l’année 2021/2022 et ils travaillent déjà sur les futurs projets d’autofinancements. Une vente de 
viennoiseries est à venir en novembre.  
L’association est toujours ouverte à la venue de nouveaux bénévoles. N’hésitez pas à nous contacter. 
Pour tout renseignement complémentaire, contactez Elodie CHAILLOLEAU, directrice de l’association et de l’accueil 
de loisirs, à direction.canailles@gmail.com ou au 02 51 07 89 55. 

mailto:direction.canailles@gmail.com
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Reprise des activités pour les adhérents du SMCA !! 

SAINT MARTIN COURSE AVENTURE 
À vos baskets ! Prêts ? Courez ! 

Lassé de courir seul(e)? Manque  de motivation ? Besoin de prépa-
ration en vue de courses à pied en compétition ?  
Saint Martin Course Aventure propose toute l’année deux entraîne-
ments minimum par semaine :  

► Le soir en semaine (échauffement et exercices musculaires pour 
tous niveaux)  

► Le matin en week-end (à votre rythme).  
    (selon les possibilités de chacun).  

Entraînement du 02/09/2021 

Prochain PLOGGING  le 17/10/2021 
  «La course à pied : un esprit sain oui mais 

dans un environnement sain !! ». 
Nous avons décidé de passer de nouveau  à 
l’action en renouvelant cette année encore  
le mouvement suédois « PLOG’GING » qui 
signifie « ramasser les déchets en cou-
rant ». Le conseil municipal des enfants 
viendra nous prêter main forte ! 

CREPEAU Guillaume, Président : 06 82 46 57 22  
stmartincourseaventure@gmail.com  

http://stmartincourseaven.wixsite.com/martinoyenne  
https://fr-fr.facebook.com/saintmartincourseaventure/  

ESM BASKET 

Ça y est, nous y sommes ! Retour en 
salle, un pur bonheur ! Sous contrôle 
des pass’ sanitaires, bien sûr, nous ne 

souhaitons pas voir à nouveau notre saison tourner 
court !  
Nous avons enregistré de nombreuses nouvelles ins-
criptions, pour relancer nos équipes jeunes ! 2 
équipes U9, 2 équipes U11 filles, 1 équipe U11 gars, 
des petits bouts (6-7 ans) le samedi matin..  
Ils seront encouragés par les plus grands, qui évo-
luent, eux, en équipes en entente avec la CTC FerPlé 
(20 équipes cette saison, de U13 à Séniors), sans ou-
blier notre équipe Loisirs Femmes. 
 

Nous sommes particulièrement fiers de pouvoir dire que nos jeunes participent encore plus à la vie du club, par 
l’encadrement des équipes jeunes, l’arbitrage, la table de marque, nous avons même créé une commission bon-
bon (et oui, c’est important !), comptant nos U11 parmi ses membres très actifs ! Nous avons besoin de nos 
jeunes, mais nous n’oublions pas les parents, qui sont également très impliqués les weekends, et nous remercions 
tout le monde !  
Nous sommes heureux de l’arrivée de Hugo, notre service civique qui, pendant 8 mois, va nous aider dans la ges-
tion de nos projets pour cette saison.  
Nous vous proposerons comme chaque saison des plats à emporter, notre Bourse aux Jouets annuelle début   
novembre, et la vente de saucissons.  
Parmi les projets de développement, le basket santé (pour tous) et le micro basket (3-5 ans). 
Pour toute information, vous pouvez soit nous retrouver sur notre site internet, soit nous contacter sur 
« esmbsecretariat@gmail.com » ou par téléphone au 06.74.12.20.79, soit sur Facebook « Basketball Saint Martin 
des Noyers ». 

 VIE SPORTIVE 

ET N’OUBLIEZ PAS !  
On vous attend pour la 5ème édition de 

notre course nature « LA MARTINOYENNE », 

le dimanche 20 février 2022 
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 VIE SPORTIVE 

YOGA 

Bénéfique pour tous, la pratique du yoga vous 
apporte souplesse et détente profonde. Elle 
associe un travail corporel et respiratoire qui 
vous apaise et vous recentre. Au moyen d'éti-
rements, de respirations, de relaxations, de 
différentes postures ou enchaînements plus ou 
moins dynamiques, vous pouvez profiter des 
bienfaits du yoga. 
 

Les cours ont repris les jeudis de 18h45 à 20h 

et les vendredis de 9h30 à 10h45  à la salle 

« Les Noyers ». 
 

Venez avec un tapis de sol, une tenue souple et 
le ventre léger…  
1er cours sans engagement. 
 

Contacts et info:  www.massages-yoga-vendee.fr 
06.14.22.52.90 / raphaeli@free.fr 

LA NYMPHÉE DES 3  

ANGES 

C'est la rentrée ! Après de 
nombreux mois de perturba-
tions, la danse a repris le 13 
septembre dernier pour la plus 
grande joie de tous.  

Cette nouvelle année est signe de changement. 
En effet, nous souhaitons la bienvenue à Angé-
line, notre nouvelle professeure de moderne-
jazz. 
C'est avec regret que les cours de danse clas-
sique ne seront pas assurés cette année, mal-
gré nos efforts pour trouver un professeur pour 
cette saison, nos recherches sont restées 
vaines. Nous continuons de nous mobiliser afin 
de trouver un professeur pour la saison pro-
chaine. 
Cependant, les cours de Hip-Hop sont bel et 
bien maintenus avec Florent, que nous remer-
cions vivement pour son engagement au sein 
de l'association.  
L'effectif de cette année est de 90 élèves en 
moderne-jazz et Hip-Hop confondus. Nous re-
marquons une baisse conséquente du nombre 
de licenciés liée à la  situation sanitaire et aux 
cours qui n'ont pu être assurés. Mais nous es-
pérons que cette saison sera meilleure, car le 
bureau met toute son énergie et son dyna-
misme dans l'organisation de cette année pour 
qu'elle se déroule au mieux et convienne à cha-
cun et chacune. 

ARSM - Association Retraités Sportifs Martinoyens 
 

 Qu'est-ce que l'esprit associatif ? 

C’est le goût de se retrouver pour participer et faire des choses 
ensemble de façon générale. L’engagement associatif 
est un engagement citoyen collectif qui sert le bien commun 
d'un groupe. Les associations constituent l'un des piliers de 
notre vie sociale et culturelle, il participe à la création d’un lien 
entre les personnes.  

 
Les valeurs véhiculées par une 
association sportive sont les valeurs 
humaines : notamment le respect, 
l'acceptation, la considération, 
l'appréciation, l'accueil, l'ouverture, 
l'entraide, la réciprocité, la 
solidarité, l'écoute, la bienveillance, 
l'empathie, la fraternité, l'affection 

et l'amour envers d'autres êtres humains. 
 
C'est avec ces valeurs humaines qu'il devient réellement 
possible de mettre en pratique des valeurs morales, telles que la 
bienveillance, la fidélité, la discipline, la dignité, etc... 
Convivialité et maintien en forme sont les maîtres mots de notre 
pratique : plaisir d’être actif et ensemble, plaisir de partager un 
même moment de bien-être pour le corps et l’esprit. En un 
mot : un esprit sain dans un corps sain !  
 
Je me permets de penser à toutes ces personnes qui assurent 
ces cours, pour elles c’est leur travail, pas leurs loisirs. Pas 
d’adhérent pas de salaire ! Faisons à St Martin des Noyers et 
pour toutes les associations, preuve de solidarité et de 
bienveillance. 
 
Venez- vous inscrire pour partager avec nous de bons moments 
de convivialité avec Christelle. 
 
La marche : départ place de la bascule le lundi à 14h 
Tennis rebond : de 9h à 12h tous les mardis  
Gym dynamique : à la salle de sport le mercredi à 9h45 
Gym douce : salle du cottage le mercredi à 11h. 
  

Inscriptions sur place  : 1 cours de découverte gratuit 
 

 

Tarifs : 
Gym dynamique : 50 € 
Gym douce : 30 € 
Tennis rebond : 10 € 
 

Prix exceptionnels cette année dans le 
but de conserver ces activités sportives 

à Saint-Martin-des-Noyers  

https://www.google.fr/url?sa=i&url=https://www.assogymsenior.com/&psig=AOvVaw0dcmqwu5AVtNU6ORzh9OcG&ust=1581172848010000&source=images&cd=vfe&ved=0CAIQjRxqFwoTCIjHwozWv-cCFQAAAAAdAAAAABBa


13 

 

TEAM JLM COMPÉTITION 

C’est le retour à la compétition après un an d’absence 
pour le Team JLM Compétition dû à la crise sanitaire. Et 
quel retour ! Effectivement, cette année de trêve nous a 
permis de monter en puissance : Justin et Aubin ont re-
joint Jean-Louis dans les rangs de la Coupe de France 
d’Autocross et nos trois pilotes évoluent maintenant 
dans la même catégorie (Buggy Cup). Une année pleine 
de rebondissements et de péripéties, inévitables dans 
notre discipline si exigeante, et pourtant nos pilotes 
pointent tous les trois dans le top 10 du championnat, à 
deux courses de la fin : - Aubin : 5ème 

- Justin : 7ème  
- Jean-Louis : 9ème. 

Nous en profitons pour remercier tous nos fidèles      

partenaires et notamment ceux de St Martin-des-
Noyers : Batiseb85, Samuel Roger SARL, Alain Roger «O 
plaisir de l’eau».  
En constante recherche de nouveaux partenariats, n’hé-
sitez pas nous rejoindre dans cette aventure incroyable !  
Nous remercions aussi nos amis qui nous soutiennent de 
loin et ceux qui nous accompagnent sur les courses, qui 
font également partie de la clef de notre réussite ! 
Si la situation sanitaire nous le permet, et pour notre 
plus grand plaisir nous vous donnons rendez-vous en 
février prochain pour la 4ème édition de notre soirée 
choucroute ! En attendant, suivez nous sur notre page 
Facebook pour suivre les actualités et résultats : Team 
JLM Compétition. 

TOP’ FORM 
 

L'association Top'Form a relancé la saison 2021/2022 
le 13 septembre avec des cours de Fitness et avec, 
comme nouveauté,  des cours de bien-être : du 
Pilates et du Postural Ball. Les cours de bien-être sont 
proposés en nombre limité de places (15 personnes 
max.) et se pratiquent à l'Espace du Cottage le lundi à 
11h pour le Pilates et le jeudi à 11h à la salle des 
Noyers pour le Postural Ball. Les cours de Fitness ont 
lieu à la salle n°2 du complexe sportif ; L'association 
possède du matériel mis à disposition, mais en ce qui 
concerne le tapis de sol, nous recommandons à 
chacun (e) d'emporter le sien pour les cours de 
renforcement musculaire.  
 

N'hésitez pas à venir nous rejoindre ! 
 

Retrouvez l’interview de 
nos pilotes lors de la 5ème 
épreuve à Is sur Tille (21) 
en scannant ce QR Code 
(6’55) :  

QI-GONG 
Le Qi-Gong, art millénaire issu de la médecine chinoise, et qui a 
traversé différent courant comme le Bouddhisme, le Taoïsme 
et le confucianisme, est une gymnastique du corps et de l’es-
prit. Par ces mouvements lents, vous allez retrouver la concen-
tration, la paix de l’esprit, la souplesse de vos muscles, l’har-
monisation de l’énergie dans tout le corps. Et de nombreux 
autres bienfaits aussi bien physiques que psychiques. 
Retrouvez cet art de vie à Saint-Martin-des-Noyers tous les 
mercredis soir. 
Pour tout renseignement, contactez David GUILMAN au 
06.11.35.49.80 
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Le milieu du spectacle a perdu une bataille, 

mais il ne perdra jamais la guerre !  

Et oui chers Martinoyens, le mois de septembre est 
passé et déjà les activités repartent sur un rythme di-
sons, plutôt habituel… et ce n’est pas rien quand on 
repense à la situation de septembre 2020 ! 
Bien évidemment, la pandémie aura laissé des traces, 
surtout dans la tête des enfants qui n’ont pas pu jouer, 
pendant deux années de suite, leur spectacle de fin 
d’année. Et quand on sait que le spectacle est la vitrine 
du théâtre, il est tout à fait compréhensible d’avoir 
observé une démotivation chez beaucoup de nos 
jeunes. 
Mais ce n’est pas grave, la saison est repartie, et les 
répétitions ont débuté le mardi 5 octobre. Alors, si 
d’autres jeunes veulent se greffer aux groupes du mar-
di soir, n’hésitez pas à nous contacter au 06 14 62 90 
96 (Olivier TOURANCHEAU). Le groupe adulte est déjà 
complet avec pas moins de douze comédiens et comé-
diennes, dont l’intégration de deux adolescentes is-
sues des ateliers théâtre des « Petits Manteaux ». 
 

Le spectacle adulte aura lieu fin mars, et le spectacle 
jeunes début avril.  
 
 

Alors à très bientôt pour de nouvelles aventures ! 

LE THÉÂTRE DU MANTEAU AKPE : Association pour le soutien des  

enfants de l'école de Kouvé au Togo.  

AKPE est une association pour le soutien des enfants de 
l'école de Kouvé au Togo. Elle a vu le jour le 18 janvier 
2018. L'école de Kouvé est implantée sur un terrain au 
milieu d'habitations, où passent les voitures et moby-
lettes... L'idée était de financer une clôture pour sécuriser 
les lieux. Depuis 4 ans, nous avons lancé le projet de clô-
ture de l'école de Kouvé et nous sommes fiers de vous 
annoncer que grâce à votre soutien 8 500€ environ ont 
permis la réalisation d'un mur de parpaings autour de 
l'établissement scolaire.    
Après 2 années de Covid, nous vous invitons le 9 octobre 
2021 à la salle des Noyers pour sa traditionnelle soirée 
togolaise. En plus du pass’ sanitaire obligatoire, nous 
mettrons tout en œuvre pour vous proposer une soirée 
qui vous fera voyager en Afrique.   

Le 18 octobre 2021, quelques membres de l'association 
partiront au Togo pour un voyage inaugural de la clôture, 
et surtout à la rencontre des enfants et de l'équipe péda-
gogique de l'école. Pour ce voyage, nous souhaitons    
récolter des fournitures scolaires et les distribuer aux   
enfants lors de cette rencontre. Nous faisons une fois  
encore appel à votre générosité pour la récolte de petites 
fournitures scolaires ou sous forme de dons. L'association 
AKPE est toujours ouverte à de nouveaux membres qui 
désirent apporter un peu de leur temps à de l'aide huma-
nitaire dans une ambiance totalement festive et amu-
sante. Le droit d'adhésion annuel est fixé à 30€ par 
couple. Ensemble soyons solidaires! 
N'hésitez pas à faire un tour sur notre page Facebook 
« Association AKPE » pour suivre nos actions. 
 

Akpé nami (merci à vous). 

VIE ASSOCIATIVE  

 COMITÉ DES FÊTES 
 

Pari réussi pour notre premier 

Festi’Noyen. Le Comité des Fêtes est 

plus qu’impatient de vous retrouver 

pour notre deuxième édition prévue le 2 juillet 2022. 

Suivez-nous sur la  

page Facebook :  

En attendant, on se retrouvera le 4 décembre 2021 

pour un marché de Noël dans le centre bourg de la 

commune. On vous donnera plus d’informations dans 

les prochaines semaines.  
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ÉCONOMIE 

À peine 2 km séparent le centre bourg, du magasin à la ferme de la 
Boivinière. Depuis un an, la famille Rabaud et Maxime Colombeau, 
proposent chaque vendredi après midi des produits maraîchers bio 
de  saison, de la viande rouge, des plants de légumes et parfois des 
fromages. Forts de leurs 20 ans d’expérience en agriculture biolo-
gique, Danielle et Philippe Rabaud vous offrent en vente directe le 
produit de leurs 40 vaches charolaises, élevées dans les prairies boca-
gères assurant la qualité et préservant l’environnement.  
Dans cet esprit d’entraide paysan, 2 ha ont été cédés à Maxime,        
permettant son installation et la création de la Ferme de la Tonnelle, 
où sa compagne Margot lui vient en aide. 
Voici l’exemple parfait que nos campagnes sont dynamiques,        
créatrices d’emplois et utiles à chacun de nous pour nous nourrir. 

FERME DE LA BOIVINIÈRE 

FERME DE LA TONNELLE 

Le programme «Sorores» témoigne des liens très forts existant 
entre la basilique de Saint-Denis et la cathédrale Notre-Dame 
de Paris, la petite sœur de la basilique. D’une part, vous      
pourrez entendre des pièces qui célèbrent saint Denis, premier évêque de Paris, ou encore sainte Geneviève, pa-
tronne de Paris mais également fondatrice de la chapelle originelle située à l'endroit où se trouve actuellement la 
basilique. D’autre part, ce programme présentera des polyphonies écrites et improvisées, en particulier celles datant 
du XIIIe siècle au cours duquel le style de la fameuse École de Notre-Dame diffuse ses trésors dans toute l’Europe. 

Concert 
13 novembre - Église de St-Martin-des-Noyers 

« RUE DES CHANTRES » 
Erwan PICQUET, Vincent PISLAR et Christian PLOIX 

LES ARTS INTEMPORELS 

AMMC : ASSOCIATION DES MOULINS DE MARTIN ET CÉCILE 

Malgré les problèmes liés à la pandémie, l’AMMC poursuit 
son activité : le changement de rouleaux pour faire tourner 
le toit, la fabrication de l’épée qui sert à relever la meule 
tournante grâce à la contribution de l’entreprise Carré,  la 
fabrication de la bluterie.  
En lien avec le VCE des Essarts, la traditionnelle course de la 
Moulinette a eu lieu fin août où se sont affrontés 120       
cyclistes.  
Pour la journée du Patrimoine du 19 septembre, l’AMMC a 
accueilli de nombreux visiteurs. Un apéritif a été offert aux 
anciens membres de l’Association des Amis du Château de la 
Grève lors de la remise d’un chèque à l’AMMC pour la      
clôture de cette association. N’hésitez pas à rejoindre l’asso-
ciation !   

Contact Joseph LECHAIGNE : 06 22 99 83 95 
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En 1971, Michel AMIAUD installe sa petite entreprise dans 
une ancienne grange, rue des Ormeaux. Cela commence 
par la création d’un support de canne à pêche... Lequel, 50 
ans plus tard, est toujours dans le catalogue!  
Très vite,  il croit en ses innovations et veut investir pour 
développer son entreprise, mais les banques ne croient pas 
en ses projets. Quelques amis proches vont donc l’aider à 
financer les premiers équipements nécessaires. 
 

En 1976, Michel AMIAUD construit un bâtiment de 300 m², 
rue du Petit Bourbon (son emplacement actuel). L’entre-
prise continue de se développer et l’activité   commerciale 
gagne toute la France au début des années 80. Tous les 
ans, 4 à 5 emplois sont créés. Pour continuer de progresser, 
l’entreprise doit toujours innover : 
► de nouveaux produits apparaissent continuellement : 

trépieds, détecteurs de touches, etc… ;  
► développement dans les équipements de compétition ; 
► ouverture au marché de la pêche en mer et pêche à 

pieds ;  
► choix de matériaux plus haut de gamme comme l’inox ;  
► création de nouvelles marques : Carpo , Pikenbass, Sea-

nox, etc… ; 
► informatisation industrielle ; 
► diversification sur d’autres produits industriels comme 

pour l’agro-alimentaire ; 
► équipements pour des partenaires : Jeanneau-Bénéteau, 

etc… 
 

Pour l’entreprise, il y a eu aussi des difficultés à surmonter : 
des distributeurs de renom qui les lâchent pour des pro-
duits asiatiques à moindre prix, la crise financière de 2008-
2009, le confinement de 2020 dû au COVID, etc…  
Des moments compliqués pour les dirigeants qu’ils ont su 
surmonter à chaque fois pour repartir rapidement. 

 

Pour l’entreprise, l’avenir s’oriente sur 4 axes forts : 
► le « made in France » ; 
► la communication et le marketing autour du digital ; 
► l’innovation permanente ; 
► l’humain, pour privilégier des relations saines avec 

les collaborateurs mais aussi les clients. 
 

Enfin, depuis 50 ans, AMIAUD a très souvent accompagné 
nos associations Martinoyennes dans des actions de spon-
soring et participe donc au dynamisme de notre commune. 

L’entreprise en bref : 

• 39 collaborateurs dont 6 alternants et 33 CDI 

• 37 apprentis formés depuis 50 ans 

• 4 millions d’€ de chiffre d’affaires: 2 millions pour 

l’activité pêche et 2 millions pour l’industrie 

AMIAUD : Un demi-siècle à St-Martin-des-Noyers pour le 1er fabricant 

Européen d’accessoires métalliques de pêche  

mairie@saintmartindesnoyers.fr  

02.51.07.82.60 

www.saintmartindesnoyers.fr 

Commune de Saint-Martin-des-Noyers   

Directeur de publication : Christophe GOURAUD 
Rédaction et conception : Services de la Mairie 

Impression : FI Chantonnay 

Michel AMIAUD (au centre) entouré d’Anthony et 
Hervé qui assurent la continuité de l’entreprise. 

CONTACT 

ÉCONOMIE 

Horaires d’ouverture de la mairie : 
Lundi    13h30 à 17h30 (17h en juillet et août) 
Mardi   9h à 12h30 et 14h à 18h30 (17h en juillet et août) 
Mercredi   9h à 12h30 
Jeudi   9h à 12h30 et 14h à 17h 
Vendredi   13h30 à 18h (17h en juillet et août) 
 

Le Maire et les adjoints reçoivent sur  
rendez-vous. 


